

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 1

ALERTA

El abrumador triunfo, sin precedente en los anales políticos de nuestro distrito, alcanzado por el regionalista Sr. Girona, sobre el republicano federal *reincidente*, en las últimas elecciones, prueba bien á las claras que el distrito no es republicano y que si bien existen comités que ostentan tal nombre seran de constitución tan defectuosa ó se compondrán de personal tan inepto y tan cándido á la vez, que desconocedores del ambiente en que se desarrollan, en lugar de adquirir prosélitos de aumentar adeptos, lo que consiguen con su proceder es restar simpatías y luchar de fracaso en fracaso como lo vienen haciendo desde que presentan candidato de su cofradía.

No obstante, aún que el descalabro fué de órdago, es justo confesar que el partido republicano se portó con mesura y sensatez, haciendo respetar el imperio de la ley, al abrigo de la cual se desarrolló la elección permitiendo que los electores llegaran á los comicios y emitieran sus sufragios con entera independendencia. Si no alcanzaron el triunfo, lograron que las elecciones fuesen verdad, evitando tapujos, amaños y componendos, medios á los cuales, desde tiempo inmemorial, recorrían los candidatos encasillados ó cuneros, los cuales valiéndose de estas artimañas y de la posesión de alguna actá en blanco alcanzaban la representación de un distrito, que es á lo que se *tiraba*. Actualmente estos medios por lo burdos y

poco socorridos, así como por su vetustez han pasado á la historia, por eso las martingalas y los electoreros están en desuso, siendo necesario para ganar unas elecciones disponer de votos, pero votos verdad.

Apesar de los buenos auspicios con que fué recibida la candidatura regionalista, apesar del colosal triunfo obtenido que hace que el Sr. Girona pueda presentar un acta tan limpia como el que más; es necesario no obstante que los regionalistas procuren desarrollar una política de atracción libre de todo prejuicio y exenta de todo odio ó venganza, de lo contrario lo que hoy para ellos es un manantial de felicidades, el día de mañana podría convertirse en fuente de disgustos que en último término quien los sufriría y pagaría sería el distrito, que no es acreedor á ello, como lo ha demostrado recientemente luchando con denuedo contra la opresión y contra lo que para el mismo significaba tiranía.

Suponemos que á lo expuesto no se le dará una falsa interpretación, puesto que carecemos de autoridad y de méritos para enmendar la plana á nadie y nuestro ánimo tampoco es este; si lisa y llanamente exponemos nuestro criterio no lo hacemos con el deliberado propósito de mortificar á nadie, ni de intervenir en un asunto ajeno á nuestra manera de ser; si nos hemos permitido hacer apreciaciones favorables á la nueva orientación que seguirá la marcha política del distrito, es por el cariño que hacia el mismo sentimos, es porque estamos convencidos de que con el cambio sufrido caminamos directamente á la re-

generación que todos anhelamos, único medio que nos puede sacar del abatimiento moral y material en que yacemos sumidos; y por último, si nos hemos permitido el lujo de emitir nuestra humilde opinión, ha sido para dar la voz de alerta con el fin de que no se dé crédito á las palabras de ciertos políticos desacreditados, que viéndose perdidos y sin probabilidades de medrar se valdrán de todos los medios para ver si logran ser admitidos y considerados como buenos para el día de mañana promover un cisma y apoderarse de los bienes morales y materiales del distrito y en particular de la capitalidad del mismo, para saciar su desenfrenado apetito, aun que para ello sea necesario llamarse conservador ó republicano y hacer traición á su propia conciencia.

Hay que estar prevenidos contra los alagos de ciertos políticos *mansos* que todo lo alcanzaban á fuerza de arrastrarse.

DERROTA

Con el fin de poner de relieve la verdadera fuerza política y de amistades con que cuenta el *Terceto del Trust de la piastra* presidido por el veterano Cascarrabias, con mucho gusto vamos á manifestar el resultado de votos que á su influencia merece, y para esto basta fijar la atención y examinar detenidamente los obtenidos

por el candidato por él patrocinado y verán cuáles son los que á él pueden atribuirse.

¿Cuáles han sido las fuerzas que en especial ha puesto de evicción, el indiscutible Jefe del Trust en las últimas elecciones?

Como no es problema de difícil resolución y al objeto de que no se dé crédito á tanta fuerza política y amistosa según dicen han demostrado y á fin de que se vea el verdadero resultado, detalladamente examinaremos á que es debido el número de votos que aquí en Granollers obtuvo su patrocinado y los que al trust y al tal Cascarrabias se le atribuyen.

Si del número de votos obtenido por su *adorado* se restan los de los sinceros republicanos, los de los pulcros federales, los de los creyentes ó *ensarronados* con el traslado de la plaza de los cerdos, los de los que esperaban que con la victoria quedarían libres del pago del consumo de las uvas de 1905 y los de la familia *Ques* ó sean los que sueñan nómina, se encuentra como resultado el número tres ó sea el número igual de *particulares* de que está compuesto el Trust de la piastra.

Es verdad que hay *victorias que mancilan y derrotas que enaltecen* y todo esto sin que *Los de abajo* distraigan la atención ni el acta.

Con tanto influjo y desenvolvimiento de fuerzas, Sr. Juanito, dónde se ha ido á parar? ¿Qué se *fizo* del acta, D. Juan? ¿Y de los alardes que este y el otro pueblo es mío y de que en Badalona, etc., etc., tendré mayoría? ¿Qué se *ficieron*? Caramba, caramba, caramba como dicen los americanos, aquí ha habido algo y este algo tal vez se lo dirá Cascarrabias y tal vez sea el fruto de su influencia y el de la de los demás compañeros del Trust.

Nada, la primera se perdió por haber ganado los otros, la segunda porque debía de perderse y la tercera por falta de votos y esperamos ver lo que motivará la pérdida de la cuarta.

Animo, á abonar el campo electoral y sembrar buena semilla, es decir, coger de la diferente hasta hoy empleada y así veremos verdaderamente lo que *mancilla*, lo que *enaltece* y quienes son los que distraen el acta y caso de *perder* buscar nuevos argumentos, puesto que estos ya son demasiado gastados y la gente que los conocen no se los *empasa*.

Porque cuando no se cogen es porque son verdes.

Hasta la cuarta, Salvadorico, digo, para V. hasta la segunda.

Buenos consejos

La Escupidera, órgano destinado ha enaltecer las virtudes y propagar las sobresalientes cualidades que en si atesoran los tres del trust y en especial los del *amfibio* conservador, hoy día republicano por obra y gracia del despecho ha sufrido un eclipse, suponemos total.

La desaparición de la pestilencial publicación, no obedece á la falta de material como pudiera creerse, no, los redactores, gente lista en el arte de descuartizar la dignidad ó la fama mejor cimentada, alentados por el *verdadero conde* ó sea el que paga, hombre que en todas ocasiones ha dado pruebas de *gran prudencia*, si no prosigue la campaña eminentemente conseradora consumera, es debido á que no es factible hacer una transferencia de crédito con cargo á San Roque, como en otras ocasiones ha venido sucediendo, y esto como se comprende resultaría perjudicial á la salud del Emperador y en detrimento de la integridad de su bolsa *particular*, cosa repugnante en un hombre que todo lo que viene mejorando ó reformando, lo ha hecho contando con capitales ajenos y amparado siempre por la impunidad que disfrutaban los que viven á la sombra de la maldad y del descaró.

La desaparición del órgano de las malas pasiones en los actuales momentos en que la situación política se le presenta sonriente, después de haber librado una batalla en pro de la república seguida de una brillante victoria que aseguran al hábil político conservador-republicano *indiscutible* superioridad numérica, que además de darle fama le ha servido para desconcertar á sus enemigos; francamente, tal rara determinación en tan críticos momentos no tiene explicación plausible.

Ahora que los días del *municipio* son contados, según ha asegurado el de las tres mil y pico; ahora que convertido en virrey podrá imponer su despótica voluntad y vengarse de los que han tenido el *valor* de oponerse á su paso triunfal; ahora que podía utilizar su renombrado órgano publicitario para que *urbi et orbi* conocieran su triunfo, dejar que pasara á mejor vida y con él, el *ilustrado* cuerpo de redacción que á las mil maravillas secundaba sus *moralizadores atracos*, es incomprendible tal determinación; si bien nosotros la achacamos á un exceso de modestia, muy común en un hombre que lo ha sido todo, ó bien á

una gran dosis de magnanimidad que habrá servido para perdonar nuestros yerros y levantarnos la pena, que, según dicen sus correligionarios, nos tenía señalada, desde que con beneplácito del público venimos cantando las verdades del barquero.

De resultar cierto nuestro *indulto*, á fuer de agradecidos le damos las más expresivas gracias por tal fineza, más de paso le advertimos que seguiremos conteniendo contra todos los que sin razón ni aptitudes tratan, valiéndose de su desparpajo, de erigirse en jefes ó directores de todo movimiento, siendo así, que tanto por su procedencia como por su historia el único sitio que deberían ocupar sería el destinado á todo lo inútil, á *can Solda*.

No se disguste, querido Emperador, por la suerte que les ha cabido á los redactores de su ejemplar *Escupidera*, puesto que tanto el desgraciado Palat (a) Muñecas, como el cínico *tres cents* y el *diligente* retratista, están acostumbrados á esta clase de contratiempos y bien pudiera ser que entusiasmados por la victoria alcanzada en estas últimas elecciones, imitaran el proceder de un zapatero francés, que desacreditado, sin parroquia ni medios para ganarse la vida, concibió un plan que pronto allanó su afflictiva situación al mismo tiempo que le daba patente de buen patriota. El plan fué el siguiente:

Declarada oficialmente la guerra franco-prusiana, el buen zapatero francés, patriota como todos ellos, aprovechó el desborde patrioter que se apoderó del pueblo para salir del apuro, y en efecto, una mañana muy temprano, sale de su tienda nuestro hombre, cierra la puerta y manda poner el aviso siguiente: Los que quieren cobrar que vayan á Berlín.

Si bien le moraleja no es exacta, aún no siendo zapateros los redactores de la *Escupidera* resulta que están rodeados de ingleses que les persiguen sin descanso, por lo tanto bien pudiera ocurrir que para librarse de esta plaga cerrarán sus tiendas respectivas y digieran: «A cobrar á *can taps*.»

Si á última hora decide el Emperador dar publicidad á sus determinaciones y le faltara *cuerpo* de redacción, busque el del Macatón y el *valiente* que si no son cuerpos *salerosos* bien pueden ser cuerpos de *delito* con extracción ó sin ella.

Adversario político de los del trust de las *uvas*, les debo aconsejar que continuen la campaña indecorosa emprendida que están en carácter, pero que procuren no presentar la dimisión del cargo que ocupan porque en su lu-

gar pondrían á personas de responsabilidad que sabrían administrar y al final del año el balance demostraría ó que ustedes son unos torpes, que bien puede ser, ó bien que ustedes son unos... que efectivamente también puede ser.

Cuestión de apreciaciones.

CRÓNICA

El Sábado día 27 del pasado mes de Abril, tuvo lugar en el teatro de la asociación «La Unión Liberal» una selecta velada artístico-musical á beneficio de los obreros huelguistas de la fábrica del Sr. Planxart.

Tomaron parte en la misma diversos elementos de esta villa. El coro «Amigos de la Unión», con su director Sr. Arumí, la sección de aficionados de «La Unión Liberal», la orquesta «Nueva Catalana», la Srta. Carmen Sagrera, los tenores Sres. Ventura y Ballús y el barítono Sr. Uyá y algún otro que sentimos no recordar, cumplieron á satisfacción la parte del programa á los mismos confiada.

El público, que por cierto era numeroso salió muy complacido de tan agradable fiesta.

Hemos recibido por correo un artículo titulado «No saben lo que se dicen», que no publicamos, no por falta de deseo, sino por tratar dicho artículo de un asunto resbaladizo, que nos podría perjudicar.

Puede mandar los trabajos que guste, que se los publicaremos siempre y cuando vengan firmados.

El viernes último desapareció del muelle de la estación de Francia una partida de calzado valorado en unas 200 pesetas.

Como no es la primera vez, según se nos dice, que ocurren robos de esta naturaleza en dicha estación, es de esperar que por quien corresponda se hará lo posible para poner coto á tamaños abusos.

Según los partes que, referentes al estado de salud del regionalista señor Cambó, publican los periódicos de la capital, la gravedad de la herida va disminuyendo, acentuándose una franca mejoría.

Lo celebramos, y hacemos votos para su pronto restablecimiento.

Va tomando carácter serio la huelga que vienen sosteniendo en esta villa los obreros de la fábrica Planxart.

Dado el mal cariz que van tomando las cosas, no sería de extrañar que los obreros de las demás fábricas por el espíritu de solidaridad y compañerismo que entre ellos reina, secundaran el movimiento y promovieran una huelga general de resultados funestos para patronos y obreros y en general para Granollers.

Sabemos el interés que la autoridad local se ha tomado para solucionar el conflicto, estamos al corriente de los esfuerzos hechos por personas influyentes para poner fin á tan excepcional estado; todos ellos han resultado estériles.

De desear sería que se nombrara una comisión compuesta de las autoridades locales y personas interesadas, que pasaran á conferenciar con la primera autoridad gubernativa de la provincia para de acuerdo, dar fin á tan anómala situación.

Según noticias fidedignas va á constituirse en esta villa un «Centre Nacionalista» que funcionará bajo la *advocación, dirección, administración y repartición* del célebre *tres cents*.

Se propone desarrollar una activa campaña en pro de los intereses y del capital (ojo *Comunas*) de Granollers y su comarca.

Ayer y hoy tendrá lugar en el palacio de la Diputación provincial la elección de Senadores.

Por los datos que tenemos es de creer que resultará elegido por esta circunscripción un conocido y conspicuo regionalista.

La orquesta «Nueva Catalana» de esta villa que dirige D. Víctor Bertrán, de la cual ho entrado á formar parte el aventajado profesor de flauta D. Luis Fernandez, ha sido contratada para las fiestas siguientes:

Mayo, 5, San Antonio de Vilamajor.—11 y 12, Casino de Ripoll, ópera y bailes.—19, 20 y 21, Granollers, sociedad «La Unión Liberal».

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, se propone establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, desde las principales Estaciones de la Red Catalana á la de Madrid y regreso, con motivo de la festividad de San Isidro. Los precios co-

rrespondientes desde Barcelona serán de pesetas 90'30 en primera, 67'45 en segunda y 40'15 en tercera clases, y la expención de los mismos tendrá lugar desde el 1.º al 20 del próximo mes de Mayo, sirviendo para regresar del 16 del mismo al 2 de Junio venidero.

Los carteles expuestos al público contienen todos los detalles inherentes al expresado servicio.

ULTIMA HORA

Un buen amigo nuestro, *Albat* por más señas, nos escribe alarmado asegurándonos que los del terceto de las uvas, los seráficos de la protección mútua, aquellos que se han pasado la vida con el *biberón consumero* en la boca, aún coleán. Se funda nuestro comunicante en que sorprendidos en conversación íntima oyó que decían lo siguiente: «Nos hemos valido de todos los medios por repugnantes que hayan sido para anonadarles, hemos hecho gran uso de la calumnia para nuestros fines y como si nada, he logrado sacar de su casa y pasearles por la calle de Corró á los influyentes *Valent* y *Macatón* y ni por esas; siempre lo mismo, derrota tras derrota ¡triste sino el nuestro!

Si nuestro antiguo jefe nos viera, en particular á mi, que por la arrogancia á entereza me consideraba un *segundo Pavia* seguramente me tomaría por un *furriel arrestao* indigno de haber pertenecido á la grey conservadora, y á vosotros os mandaría al pelotón de los torpes donde el *Macatón* actuaría de Parejo y el *Valent* se encargaría de la cantina vendiendo *rosquillas* y *agua de Colonia*, especies no sugetas al pago de... la cabra siempre tira al monte.»

Antes de separarse con gran sigilo acordaron sublevarse al grito de ¡abajo el asistente!

Con estos aprestos bélicos no es de extrañar que nuestro amigo se escamara y se apresurara á ponernos en autos de tan sensacional movimiento político. No hay para menos, caramba que miedo les tenemos á estos *ferochi* consumidores, conservadores en escabeche.

Imp. F. Cucurella Corró 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

— IMPRENTA —

DE

F. GUCURELLA

9, CALLE DE CORRÓ, 9
GRANOLLERS

Gran almacedón de arroz
de Valencía, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermaons

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases;

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes
MOVIDA A VAPOR
DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes
en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de
pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA
DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS